
!上接第 !版" 必须付诸有力行动，
奔着问题去、对标高标准、增强获得
感，用改革开放来逢山开路、遇水架
桥、破解瓶颈，更多惠及广大人民群
众。必须焕发蓬勃活力，让改革开放
的种子在每个角落、每个人心中落
地生根，充分激发释放基层群众、企
业家、各类人才和干部队伍的活力。
必须营造浓厚氛围，形成全社会关
注、支持、参与改革开放的强大舆论
场，给锐意改革、敢于担当者更多包
容理解，给大胆探索、勇于创新者更
多激励支持，让城市的每个人真切
感受到，在上海这片改革开放的热
土上，可以大胆去闯、放手去干，上
海需要改革创新者，上海也能成就
有志者的梦想。

李强说，创造上海美好的明天，
需要全市上下齐心协力。每个人都
是主角，每个人都有一份责任。希望
新一届市政协和政协委员以习近平
新时代中国特色社会主义思想为指
导，全面贯彻中共十九大精神，把坚
持和发展中国特色社会主义作为巩
固共同思想政治基础的主轴，把围
绕中心、服务大局作为工作主线，坚
定不移做改革开放的促进派，在凝
聚共识、贡献智慧、加强监督上实现
新作为。中共上海市委将一如既往
重视、关心和支持市政协工作，加强
和改善对政协工作的领导，切实把
政治协商纳入决策程序，自觉接受
政协民主监督，认真听取政协提出
的批评和意见，让政协建言渠道畅、

出力有舞台。
董云虎致闭幕词。他代表新一

届市政协领导机构成员衷心感谢各
位委员的信任；向吴志明同志，向十
二届市政协主席会议成员、常务委
员和全体委员为上海改革发展和人
民政协事业发展作出的重要贡献表
示衷心感谢和崇高敬意。
董云虎说，新时代人民政协要

有新气象新作为，要始终坚持中国
共产党的领导，牢牢把握正确的政治
方向；要聚焦全市中心工作，着力提
高工作的针对性和有效性；要坚持大
团结大联合，不断巩固和发展最广泛
的爱国统一战线；要坚持发挥协商民
主重要渠道和专门协商机构作用，推
动实现最广泛、最真实、最管用的人

民民主；要切实加强政协自身建设，
着力提高委员履职水平。
董云虎最后说，让我们更加紧

密地团结在以习近平同志为核心的
中共中央周围，深入学习贯彻中共
十九大精神，在中共上海市委的领
导下，高举爱国主义、社会主义旗
帜，开拓进取，扎实工作，为加快建
设卓越的全球城市和具有世界影响
力的社会主义现代化国际大都市而
努力奋斗。

应邀出席大会的还有廖国勋、
吴靖平、周波、陈寅、翁祖亮、诸葛宇
杰、施小琳、凌希、钟燕群、姜斯宪、
徐泽洲、沙海林、郑惠强、吴汉民、洪
浩、薛潮、翁铁慧、时光辉、吴清、许
昆林、彭沉雷、陈群，杨雄、冯国勤，

崔亚东、张本才，冯瑞声、王锋、朱明
哲、徐国岩，老领导叶公琦、陈铁迪、
王力平、龚学平、蒋以任、刘云耕、罗
世谦等。在沪十二届全国政协委员
应邀列席会议。
本市各民主党派、有关人民团

体负责人，有关部门和各区负责人
及有关方面代表；各国驻沪领事馆
官员也应邀参加会议。
大会在雄壮的国歌声中闭幕。
又讯 今天上午，市政协举行全

体会议，审议通过选举办法，总监票
人、监票人名单，选举产生十三届市
政协主席董云虎，副主席方惠萍、赵
雯、周汉民、王志雄、张恩迪、李逸
平、徐逸波、金兴明、黄震，秘书长贝
晓曦，以及 !"#名常务委员。

!"#$

! ! ! !本报讯 （记者 江跃中 方翔
潘高峰）针对目前频发的保护建筑
遭破坏，而监管相对薄弱的现实，致
公党上海市委的《关于加强上海市
保护保留建筑物业管理的提案》和
市政协委员杨德钧的一件提案，给
出了“将历史建筑的保护与有机更
新分成多层级进行保护管理修缮，
形成一套具有上海特色、符合上海
实际的历史建筑日常保护办法”和
“修缮历史建筑切忌急功近利”等几
个“实用”点子。

历史建筑日常管理松懈

致公党上海市委经过调研发
现，目前，有相当一部分历史建筑被
事业单位所占用，部分历史建筑处
于闲置状态，日常管理松懈。“尽管
民间保护热情高涨，市、区两级领导
也很重视，但街道一级的认识还不
足，许多居委会干部甚至不知道自
己的里弄属于保护街坊。”参加课题
调研的致公党人士指出，这对历史
建筑的保护显然是不利的。

完善监管追责处罚条款

上海的保护保留建筑中，有
$%&是近现代建筑，绝大多数还在
使用当中。如何对保留保护建筑开
展行之有效的保护？致公党上海市
委的提案给出了不少点子。

! 点子一 采取!保护"改善"

整治"更新"保留#的保护方法$将历

史建筑的保护与有机更新分成多层

级进行保护管理修缮$ 形成一套具

有上海特色" 符合上海实际的历史

建筑日常保护办法%

! 点子二 在保护建筑物业管

理服务采购的需求论证"招标评审或磋

商和谈判中$必须有熟悉物业服务和保

护业务的专家参与%保护建筑物业管理

不容许试错$从事保护建筑工作的企业

和人员应经过相关知识的培训%

! 点子三 物业服务单位对保

护建筑物业管理区内发生的违法违

规行为等有取证的责任$有关方面须

出台相关政策$赋予物业公司权力%

! 点子四 对不同时期" 不同

风格以及不同使用功能需求的历史

建筑$ 建立定性与定量相结合的评

估指标体系$ 提升保护名录产生的

科学性&建立多层次保护技术体系%

! 点子五 建立历史建筑精确

的三维数据档案$配合历史建筑的长

期监测$定期对历史建筑进行精度数

据采集从而得到监测报告&通过检测

手段$判断建筑的现阶段状况$安全

和质量的综合性评估$保证历史保护

建筑的长期和良好的运行状态%

修缮建筑切忌急功近利

从“拆、改、留”到“留、改、拆”，
这无疑给本市历史建筑的保护构筑
了一道政策、法规的防火墙。杨德钧
委员在提案中表示，保护历史建筑
不是一蹴而就的。“对不同等级和用
途的历史建筑要分类修缮，对破坏
性修缮要有处罚，尤其是对设计、施
工单位要设门槛、立资质，以最大程

度防止在修缮中的次生破坏，并建
立一支具有老建筑修缮的专业队
伍，通过对历史老建筑的修缮，积累
经验，提高水平。”

杨德钧委员说：“对一些确定
为优秀历史建筑的，尤其是标志性
的优秀历史建筑，就应遵循修旧如
旧的原则，认真研究后再修缮保护，
在施工前一定要慎之又慎，要先报
方案，等待批准后才能动工，要科学
对待修缮时间问题，忌急功近利。”
杨德钧委员还建议，建立一个

由政府牵头的，有各方权威专家（包
括教授学者以及社会专家）组成机
构，对历史建筑进行评估，决定是
留、是改还是拆。尤其是对具有代表
意义的的优秀历史建筑进行认定，
给予政策上的支持。

政协提案给出!保护什么"怎么保护#实用点子

如何留住上海建筑历史韵味？
!
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! ! ! !国际化大都市，既需要大城
繁华，也需要小镇美丽。今年的
《政府工作报告》中提出，因地制
宜推进特色小镇建设。目前，上
海共有 '个镇获评全国“特色小
镇”。特色小镇关键在“特”，要结
合自身资源禀赋和条件，注重传
承本地文化和小镇精神，不能“互
相山寨”、不能“千镇一面”。

沪郊特色小镇，不应像土豆
一样堆在一起，而应像葡萄一样串
在一起，承担起“城”与“乡”之间的
节点功能，既可承接中心城区人
口向小城镇的下移，减轻和缓解
“大城市病”，又可吸纳农村人口向
小城镇上移，防止农村人口“空心
化”，共担上海乡村振兴的责任。

本报记者 范洁

新民网 李永生 徐鸣慧
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特色小镇建设
不能互相山寨
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市人大代表" 金山区枫泾镇党
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! ! ! !手机扫

二维码看访

谈视频

本市历史
保护建筑普查
结果显示，上海
中心城区约有
730万平方米
50年以上里弄
房屋等历史建
筑需要保留保
护，80多万平
方米的二级旧
里房屋没有保
留价值，将被拆
除。但保护什
么，怎么保护？

" 建于 !"#$年的西成里$位于衡山路复兴路历史风貌保护区内 本报记者 刘歆 摄


